

La gazette GVA

Décembre 2024

Donnons du rythme à notre esprit

Au retour de la journée régionale d'Ile de France c'est avec un bel élan que l'on repart.

Nous venons d'avoir sous les yeux ce souffle, ces belles volontés, cet esprit qui va au-delà de toutes les crises du moment.

Se retrouvaient là nos frères et sœurs en « ce monde terrible et magnifique » et qui l'affrontent avec « un optimisme tragique ».

Ce monde je le regarde avec stupeur et passion, la mort y est inévitable.

C'est un monde où menace la chute à tout instant et, pourtant, lorsque je la bloque avec mon pied droit, alors je peux avancer mon pied gauche et ainsi marcher, avancer.

C'est un monde où menace la dégradation, la destruction. Nos forêts brûlent, nos villes sont inondées nos campagnes sont asséchées.

Pour nos enfants et leur avenir il leur faudra inventer des chemins possibles pour leur permettre de s'engager à leur tour dans des voies inexplorées, pour faire revivre une humanité fraternelle et c'est là que Poursuivre vient redonner un élan qui n'a pas vocation à s'arrêter.

Roger Laage



SOMMAIRE

- **La vie du Mouvement**
- **L'assemblée représentative**
- **La journée Ile de France**
- **La vie de GVA**
- **Les Ateliers**
- **Ils nous ont quittés**

Agenda



La vie du Mouvement.

Assemblée Représenteative du 18 juin 2024

Catherine Bachellier, présidente, a ouvert la séance en présentant l'ordre du jour et en confirmant le quorum.

Rapports moral et financier

L'assemblée a statué sur le rapport moral et le rapport d'activités 2023 de l'association présentés par Catherine Bachellier. Ces deux rapports ont été approuvés. Le rapport financier annuel 2023 présenté par le trésorier Ronald Jourde a soulevé questions et remarques par plusieurs membres de l'assemblée du fait de l'absence de validation des comptes par l'expert comptable.

Des ajustements, notamment sur les factures des groupes locaux, seront réalisés prochainement. Ce rapport financier a été validé.

Règlement intérieur

En ce qui concerne les propositions de modifications du règlement intérieur, le groupe GVA a demandé que les «brèves» soient maintenues sous forme de newsletters, ce qui a été pris en compte.

Élection des nouveaux membres

Les représentants des Groupes locaux réunis en Assemblée Représenteative, ont élu au Conseil d'Administration, 6 nouveaux membres, aux côtés de Danièle BACK qui poursuit son second mandat..

Denise Dutein/ la Brie

Jean Luc Behr/ Lille

Marie Thérèse Batt /Haut Rhin

Jean Pierre Igot/Strasbourg

Claudie Lebras/Toulouse

Francine Kouao/ Haut Rhin

Claudie Lebras a été élue Présidente.

Les nouveaux élus ont tenu à remercier le précédent CA pour son indéfectible engagement au service de Poursuivre. En imaginant une nouvelle manière de « faire mouvement » et en impulsant la création du Conseil d'Orientation, il a su réveiller l'Esprit du Mouvement et ouvrir un chemin ...

Le Conseil d'Orientation

Sophie Verschaeve, animatrice du Conseil d'orientation, ainsi que les membres du CO présents ont présenté les travaux du CO réalisés ces derniers mois.

Les propositions issues des groupes de travail sur l'identité et les activités du Mouvement ont été débattues avec l'assemblée.

Le CA doit valider ces propositions et fera prochainement une communication au CO pour la suite 0 donner à ces travaux.

Formations proposées par l'équipe nationale

- 5 février : histoire et identité de Poursuivre
- 13 mars : méthode d'animation des équipes locales

Filières du futur (fin mars ou début avril)

à Nantes. Les fiches d'inscription vous seront envoyées début Janvier.

La journée Ile de France du 14 novembre

VIOLENCES

Constats, Causes, Actions

Les animateurs **Jean Claude Devezé**, auteur de « *Pratiquer l'éthique du débat* » et **Christine Eymard** ont choisi de mettre cette journée sous le signe de la participation collective, en utilisant la méthode de Construction d'accords et de désaccords.

Nous avons été sollicités individuellement pour écrire une phrase ou deux sur notre vécu personnel de la violence, et collectivement en petits groupes sur l'un des trois thèmes choisis :

- violences urbaines, (règlements de compte dans le cadre du narco trafic, émeutes...)
- violences faites aux femmes, (harcèlement, viols, féminicides)
- violences dans et par les institutions EHPAD, crèches, hôpitaux, écoles, police ...

Pour chacun des thèmes :

- quel constat sur ce qui caractérise ces violences ?
- quelles sont les causes principales de ces violences ?
- quelles pistes prioritaires pour lutter contre ces violences ?

Ensuite, construction des accords et désaccords en débat mouvant avec 4 coins: d'accord, pas d'accord, reformulation, ne sait pas.

Le directeur des apprentis d'Auteuil et un éducateur de rue ont également donné leur témoignage.

La synthèse sera publiée dans le bulletin Résonance

La vie de GVA

Bienvenue

Nous accueillons

- Dominique et Sabine Brière à l'atelier « Actualités »
- Florence Gaspalou à la « marche conviviale »
- Sylvie Sevin à l'atelier « cinéma 1 »
- Marie Thérèse Frappé à la conviviale de Buc
- Martine Parant pour nos évènements

L'équipe d'animation du GVA

est composée de 10 personnes dont la coordination est assurée par Sophie Verschaeve. Elle se réunit tous les mois. Son rôle est la recherche et la mise en place des manifestations pouvant nourrir le groupe : plénières, témoignages, sorties, ateliers et conviviales.

Les membres se partagent les différentes tâches :

- transmission de l'information interne : Charles Zimmermann.
- la gazette : Jacqueline Bruas, Monique Bruno, Philippe Lepetit, Annie Zimmermann en assurent le contenu. Monique Bruno en assure la mise en pages.
- responsabilité des ateliers : Philippe Lepetit.
- responsabilité des conviviales : Gabrielle Bouyssou
- responsabilité Conseil d'orientation : Sophie Verschaeve
- trésorerie : Frédéric Sauvage.

Elle vous propose :

- après-midi témoignage mardi 14 janvier sur le don d'organes
- Journée plénière mardi 18 mars au Cénacle sur le thème de l'eau (à préciser)
- journée découverte courant mai:

Le Musée de la toile de Jouy et la maison Léon Blum à Jouy-en-Josas

Les ateliers



Inscription aux ateliers :

Philippe Lepetit : 07 83 57 54 68

lepetit.philippe@wanadoo.fr

Spiritualité 1

Étude du livre "Dieu au delà du théisme. Esquisses pour une transition théologique" de José Arrégi

Spiritualité 2

Étude de l'Évangile selon Saint Jean, sans référence religieuse, en particulier dogmatique

Nouvelles donnes de la société

Étude de l'ouvrage de Marcel Gauchet : « Le nœud démocratique. Aux origines de la crise néolibérale »

Regard sur l'actualité



Dernier thème abordé :

La notion de travail change..., nos jeunes ont d'autres attentes :

- sens du travail et sa place dans la vie,
- équilibre entre travail et temps libre personnel,
- quelles nouvelles formes de travail ? ...

Éthique et société

Éthologie humaine. Propos sur "le visage" d'Emmanuel Lévinas dans son ouvrage "Éthique et infini". Dialogues avec Philippe Némo

Cinéma 1 et 2



Derniers films commentés : « Juré numéro 2 » de Clint Eastwood. « Histoire de Soulaymane », de Boris Lojkine, « La plus précieuse des marchandises » de Michel Hazanavicius, « En fanfare » d'Emmanuel Courcol

Lecture 1



derniers livres choisis :

« Ce que nous confions au vent » de Laura Imai Messina et « Humus » de Gaspard Koenig

Lecture 2

derniers livres choisis :

"*L'apiculteur d'Alep*" de Christy Leftéri et "*Franck Kafka ne veut pas mourir*" de Laurent Seksik

Marche Conviviale

La dernière marche était dans le Parc de Saint Cloud, la suivante sera dans les environs de Chambourcy..

Vieillir et Vivre

Discussion autour de 2 articles du Monde : *La France frappée par la crise politique* » et *Pas de « décivilisation », malgré des « angoisses de disparition*

Envies de lire

« LE LABYRINTHE DES ÉGARÉS L'Occident et ses adversaires » de Amin Maalouf

une boussole indispensable à qui veut comprendre les grands enjeux du monde contemporain et les étranges paradoxes de notre temps.

Ils nous ont quittés

Françoise Deleteille décédée le 26 mars 2024

André Hirschauer le 23 octobre 2024

Denise Leclerc a quitté ce monde le 27 avril 2024.

Avec elle disparaissait une forte personnalité, qui, avec Pierre, son mari, a beaucoup contribué à la vie du groupe de Versailles et Alentours. Éducatrice de formation elle s'est beaucoup occupée de personnes en difficultés, en particulier de jeunes, en travaillant entre autre, à la brigade des mineurs de la ville de Paris. Pierre et Denise ont très tôt été informés de l'existence de Poursuivre et du groupe de Versailles, puisque celui-ci avait été créé par le couple de sa sœur Marie-Thérèse et Jean Leroux. Très engagée, Denise a fait partie pendant de longues années de l'équipe d'animation, a été avec Pierre dans l'équipe d'organisation des JEM de Lamoura 2 et créatrice de nombreux "envols" des JRE. Elle a été pendant de nombreuses années l'animatrice de l'atelier de bio-éthique, pour lequel elle faisait de nombreuses recherches pour nous indiquer le livre qui allait nourrir notre débat. Le groupe de Versailles a perdu une personnalité qui l'a façonné et moi j'ai perdu une amie."

Gabrielle Bouyssou

A vos plumes !



Pour que ce journal vive, nous avons besoin de la coopération de nous tous. Soyons solidaires. N'hésitez pas à nous envoyer vos comptes-rendus d'atelier, de conviviales et vos coups de cœur culturels. Partageons curiosité, enthousiasmes, découvertes, dans la bonne humeur !